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～ 研修を振り返って ～各チーム 政策提言に向け
先進地視察に行きました！

研修にご協力いただいた皆様へ

日時：令和元年10月25日(金) 13：00～14：40
場所：大分県自治人材育成センター 第5研修室（大分市大字旦野原847番地の3）
講師：関東学院大学 法学部 地域創生学科 准教授 牧瀬 稔 氏（まきせ みのる）

みらいプロジェクト
～大分市の人口減少に立ち向かう３つの政策提言～
【メンバー】
大分県 大分県税事務所 金森 枝里子
大分県 医療政策課 河野 良太

◎大分県 砂防課 後藤 松生
大分県 別府土木事務所 吉野 修平
大分市 文化国際課 後藤 正樹
佐伯市 健康増進課 糸長 翔
竹田市 教育総務課 鍵小野 智哉

るるぶの会
～中津市における介護分野の人材確保に向けて～
【メンバー】
◎大分県 中部振興局 高橋 祐介
大分県 商業・ｻｰﾋﾞｽ業振興課 髙盛 航平
大分県 日田土木事務所 増村 友哉
大分県 県立図書館 藤原 真優
中津市 総合政策課 西峯 崇
杵築市 大田振興課 河野 真一

◎･･･チーム長

今年度の地域政策スクールは6月から開講し、10月の発表会ま
で県内市町村の地域課題の研究に取り組んで参りました。政策
研究にあたっては、専任講師をはじめ、研修生が視察等でお伺
いした関係団体の皆様にも、ご支援、ご助言をいただくなど大
変お世話になりました。また、研修生を送り出していただいた
所属の皆様には、長期間に亘り、ご配慮とサポートをいただき
ありがとうございます。
今後ともOJICをよろしくお願いいたします。 （事務局）

研修生13名（県職員8名、市町村職員5名）は、発表会終了後、
今年度の地域政策スクールを振り返りました。
振り返りの中では、「政策立案の勉強ができてよかった」

「いろいろな考えを聞けて視野が広がった」「一つのことを深
く議論できて楽しかった」などそれぞれが学んだことを共有す
ることができました。
また、今年度から専任講師を務めていただいた牧瀬先生から

は「今回の研修で得た人と人とのつながりを大切にし、これか
らの仕事に活かしていって欲しい」などと研修生に激励の言葉
をかけていただきました。
この研修を通して得た「経験」や「人脈」を活かしながら、

今後の自治体を担う人材として、仕事に取り組んでいただきた
いと思います。

令和元年度地域政策スクール研究成果発表会を実施しました。今年度の発表会は、研究テーマの関係者や研修生の所属職員、これまでの
地域政策スクール修了生など35名の方にご参加いただき、2チームがそれぞれ研究してきた「市町村の地域課題」に対する「政策提言」を
参加者に向けて発表しました。
今年は、県職員8名、市町村職員5名の計13名が研修に取り組みました。研修生は6月の研修開講後、「問題発見の視点」「政策情報の収

集と活用」「政策フレームワーク」など全9テーマの講義を受講しつつ、専任講師の牧瀬先生のご指導のもと、チーム長を中心にチームご
との自主研究(全5回)を行い、発表の直前まで修正を加えたり、発表の練習を行うなど粘り強く取り組み、どちらのチームも大変素晴らし
い発表をすることができました。

発表後は、質疑応答を行い、大分市の衛藤文化国際課長や杵築市の河野
総務課長など多くの方から発表に対するご意見・ご感想等をいただき、研
修生にとっては非常に貴重な経験となったと思います。
また、会の最後には、専任講師の牧瀬先生から研修全体を通してのご講

評をいただくとともに、政策を考える自治体であることの重要性等につい
てご講演いただきました。

令和元年9月14日、兵庫県神戸市と明石市で
県外事務調査を行いました。
神戸市では「ＫＯＢＥ ＴＩＭＥ ＴＲＩＡ

Ｌ」について、明石市では「こどもを核とした
まちづくり」について調査を行いました。先進
自治体を視察したことによって、自分の住んで
いる自治体に足りない事、できる事を広い視野
で考えることができました。
これから常に政策思考を持って自分の自治体

が抱えている課題を考え、しっかりと業務に携
わりたいと思います。

るるぶの会

藤原主事

私たちは、チーム内で２班に分かれて県外視
察へ行きました。私の班は、兵庫県神戸市へ、
もう一方の班は、神奈川県横浜市へ行きました。
県外視察では、普段の業務では携わることの

ない分野や人と関わることができ、職場だけで
は聴くことのできない話も聴けて、大変貴重な
経験となりました。
所属を越えて勉強したことを、今後の職員生

活で活かしていけたらと思っています。視察の
合間に食べた神戸グルメも、しんけん美味し
かったです！（笑）
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鍵小野主査
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後藤正樹 主任
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藤原真優 主事
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髙盛航平 主事専任講師

牧瀬 稔
准教授


